

RONALD REAGAN

de actor de cine a embajador volante de Nixon



Con voz templada y gesto pausado, el gobernador de California, Ronald Reagan, leyó, ante medio centenar de personas, su primera declaración oficial en tierra española. «Vengo a España —dijo— con un mensaje personal del Presidente Nixon para el Generalísimo Franco, que espero poderle entregar durante mi estancia». Eran las once de la mañana, y la sala de honor del aeropuerto, que media hora antes estaba casi vacía, ahora se encontraba rebosante de público. Reagan viajó acompañado de su esposa, la ex actriz Nancy Davis, y uno de sus hijos, aparte de un equipo de siete personas.

Evolución

El gobernador de California no es un político cualquiera, sino que tiene un perfil muy característico dentro de la vida norteamericana. Actor de cine en los años cincuenta (especialista en papeles de «hombre malo» arrepentido), hizo sus primeras armas en la vida pública en puestos sindicales. En esta época se convirtió en uno de los más infatigables espoladores de elementos izquierdistas en la industria ci-



El gobernador de California, Ronald Reagan, en el aeropuerto de Barajas.

nematográfica. Perteneció, primero, al partido demócrata, pero en 1952 comenzó claramente a virar hacia el bando republicano, hasta que unos años más tarde se adhirió a este partido. Tiene, pues, experiencia como militante en las dos principales organizaciones que se están disputando las elecciones presidenciales de este año. «Espero que los demócratas se sigan despedazando entre sí», contestó cuando un corresponsal le preguntó qué opinaba de McGovern. Por otra parte, y en su calidad de presidente provisional del partido republicano, expresó una natural seguridad en el triunfo del Presidente Nixon.

Seguridades

Precisamente, la «misión Reagan» durante su visita de tres semanas por Europa Occidental responde a la intención del Presidente USA de dar seguridades a sus aliados en estos momentos de lucha electoral. En relación con España, manifestó que los Estados Unidos desean la entrada de nuestro país en la OTAN, «aunque la realidad es que España participa activamente en la defensa de Europa». Asimismo,



Reagan acompañado de su segunda esposa, Nancy Davis (antigua actriz).

Reagan añadió que el Gobierno norteamericano desea la consumación del ideal europeo, y que «España está en ese contexto de incorporación a Europa».

Un periodista extranjero le preguntó si podía especificar los temas que trataría durante su entrevista con el Jefe del Estado español. El gobernador Reagan contestó que realmente él se disponía a entregar al Generalísimo Franco un mensaje personal del Presidente Nixon, pero al mismo tiempo podía también servir de emisario.

Un millón de votos

El paso más sorprendente de la carrera política de Ronald Reagan fue, sin duda, cuando batió en las elecciones del Estado de California a su adversario Edmund G. («Pat») Brown por casi un millón de votos. Durante ocho años, el gobernador del Estado había sido demócrata, y no era fácil para un antiguo actor cinematográfico desbancar a toda la maquinaria de «Pat» Brown, tan enraizada al cabo de los años. Sin embargo, detrás de Reagan había apoyándole una organización electoral de primera categoría. Por otro lado, el propio Reagan ofrecía al electorado una imagen nueva, que queda perfectamente reflejada en estas palabras: «No soy político. Soy un ciudadano corriente, que cree hondamente que muchos problemas que nos afligen son obra de políticos. Si no nos encargamos del Gobierno nosotros, los ciudadanos corrientes, el Gobierno se va a encargar de mandarnos a nosotros».

Esta forma sencilla de dirigirse a sus audiencias quedó también evidenciada en el aeropuerto de Barajas, cuando alguien le preguntó si creía que la «guerra de Vietnam podía convertirse en el tema principal de la presente campaña electoral». Reagan dijo que pensaba que la táctica del Presidente Nixon de ir retirando paulatinamente los soldados norteamericanos había contribuido a mitigar bastante el problema.

CARNET DE ACTUALIDAD

■ **MUERE EL ARQUITECTO PEREZ PIÑERO.**—En accidente de tráfico ha muerto don Emilio Pérez Piñero. El hecho tuvo lugar en Torreblanca (Castellón). Acababa de regresar de Francia, donde había recogido un premio concedido por la Unión Internacional de Arquitectos.

■ **TALAL DE JORDANIA MURO EN ESTAMBUL.**—El ex Rey de Jordania, Talal, ha fallecido en un hospital de Estambul (Turquía). Era el padre del actual monarca jordano, Hussein, e hijo del Rey Abdullah, fundador de la dinastía hachemita.



Talal subió al trono tras el asesinato de su propio padre, en 1951. Abdicó un año después a causa de perturbaciones mentales. Dejó el poder en manos de Hussein, que entonces tenía quince años de edad.

■ **MURIO RAUL LEONI.**—El que fue Presidente de Venezuela desde 1964 a 1969, Raúl Leoni, sufrió, el día 5 de julio, una hemorragia cerebral, en Nueva York, como consecuencia de la cual falleció.



■ **PORTAVOZ ARABE ASESINADO.**—Chassan Kanafani, de unos treinta años de edad, portavoz oficial del Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP), resultó muerto a consecuencia de la explosión registrada en su coche por una bomba. Era el encargado de dar a conocer los comunicados del Frente y de editar el semanario «Al Hadaf».



■ **TRES FUTBOLISTAS SE CASAN.**—Se han casado: Juan Verdugo (del Real Madrid), con María Dolores Domínguez Díaz, en la iglesia de San Juan, de Córdoba. Con muy pocas fechas de diferencia ha seguido su ejemplo el jugador barcelonista Costas, con Almudena San Juan, en la parroquia de Sestao. Entre los invitados se encontraban los jugadores Reina y Lamata, así como Ibarreche y Las Heras, del Celta. Sobre la tercera boda, la de Fleitas, informamos en la página 75.

■ **MATRIMONIO DE PETER USTINOV.** El actor y escritor Peter Ustinov, cincuenta y un años, se ha casado con Elena du Lau D'Allemands, de treinta y cuatro años. La boda se celebró el día 17 de junio en Cagnano (Córcega). Ella pertenece a la alta sociedad francesa. La ceremonia se había mantenido en secreto hasta esta semana.